



# ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

épargne

Question écrite n° 45587

## Texte de la question

M. Léonce Deprez soulignant, après l'attente, la vive déception des salariés qui attendaient des propositions concrètes relatives à l'avenir des régimes de retraite, demande à M. le Premier ministre s'il ne souhaite pas, avec les nouvelles « études » annoncées, s'inspirer de l'action du gouvernement social-démocrate allemand qui a décidé de développer l'actionnariat dans l'entreprise afin de proposer, en fait, une modernisation profonde du contrat social allemand et de contribuer aux financements des retraites, la participation étant appelée à devenir, selon les déclarations du chancelier Schröder « un nouveau pilier de l'assurance vieillesse », précisant qu'aujourd'hui « la plupart des travailleurs veulent être coéquipiers d'une équipe qui gagne, contribuer à la baisse des coûts de leur entreprise et à l'amélioration de sa compétitivité » (Le Monde - 31 mars 2000). Soulignant l'intérêt de cette démarche partenariale, il exprime le souhait qu'elle inspire le gouvernement de la France.

## Données clés

**Auteur :** [M. Léonce Deprez](#)

**Circonscription :** Pas-de-Calais (4<sup>e</sup> circonscription) - Union pour la démocratie française-Alliance

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 45587

**Rubrique :** Politique économique

**Ministère interrogé :** Premier Ministre

**Ministère attributaire :** affaires sociales, travail et solidarité

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 24 avril 2000, page 2526